

Fecha: 14-03-2025

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **El aparente giro de Trump sobre Gaza: "Nadie está expulsando a los palestinos"**

Pág. : 29

Cm2: 670,5

VPE: \$ 6.671.140

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

 No Definida**Fernando Fuentes**

Los planes del presidente estadounidense Donald Trump para el futuro de la Franja de Gaza quedaron aún más envueltos en confusión el miércoles, cuando dijo a los periodistas que "nadie está expulsando a ningún palestino" del enclave, un aparente retroceso respecto de sus declaraciones anteriores, sobre que su población debería ser reubicada en Estados árabes, según consigna CNN.

Durante una rueda de prensa con el primer ministro irlandés, Micheál Martin, en el despacho oval, un periodista le preguntó al líder irlandés sobre el plan de Trump de expulsar a los palestinos de Gaza. "Nadie está expulsando a ningún palestino", intervino el mandatario estadounidense.

"No está claro si los comentarios de Trump se tradujeron en un cambio real en la política exterior de Estados Unidos, ya que el presidente estadounidense ha hecho una serie de comentarios contradictorios sobre los planes de su administración para Gaza", destacó CNN.

Trump afirmó en las últimas semanas que los 2,1 millones de palestinos de Gaza deberían ser trasladados a Estados árabes, como Egipto y Jordania, tras la guerra de Israel con Hamas, proponiendo polémicamente que Estados Unidos tome el control de la Franja y la convierta en una "riviera" del Medio Oriente.

"Los estamos trasladando a un lugar hermoso donde tendrán nuevos hogares, donde podrán vivir seguros, donde tendrán médicos y atención médica, y todo eso", declaró Trump durante una reunión con el rey Abdalá II de Jordania el mes pasado. "Y creo que será fantástico".

La última declaración de Trump fue recibida con cautela por Hamas. "Si las declaraciones del presidente estadounidense Trump representan un retroceso en cualquier idea de desplazar a la población de la Franja de Gaza, son bienvenidas", dijo Hazem Qassem, portavoz del grupo islámico, en un comunicado.

"Pedimos que se refuerce esta posición obligando a la ocupación israelí a implementar todos los términos de los acuerdos de alto el fuego", añadió.

Egipto, vecino de Gaza e Israel, también dijo que apreciaba los comentarios de Trump del miércoles. "Esta posición refleja una comprensión de la necesidad de prevenir un mayor deterioro de la situación humanitaria en Gaza y la importancia de encontrar soluciones justas y sostenibles para la cuestión palestina", dijo el Ministerio de Relaciones Exteriores egipcio en un comunicado el jueves.

El aparente cambio de postura de Trump se produjo después de que los ministros de Asuntos Exteriores árabes se reunieran en Qatar el miércoles con el enviado estadounidense a Medio Oriente, Steve Witkoff, para abordar la reconstrucción de Gaza.

Los ministros de Asuntos Exteriores de Qatar, Jordania, Egipto, Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos y el secretario ge-

El aparente giro de Trump sobre Gaza: "Nadie está expulsando a los palestinos"

Semanas después de afirmar que los habitantes del enclave deberían ser trasladados a Estados árabes, ahora el presidente estadounidense asegura que su plan no implica expulsar a los palestinos.



► Donald Trump con el primer ministro irlandés, Micheál Martin, en la Casa Blanca. Foto: White House

neral de la Organización para la Liberación de Palestina estuvieron presentes en la reunión, según un comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores de Qatar.

"Los ministros de Asuntos Exteriores árabes abordaron el plan de reconstrucción de Gaza, aprobado en la Cumbre de la Liga Árabe celebrada en El Cairo el 4 de marzo de 2025, declaró el ministerio. "También acordaron con el enviado estadounidense continuar las consultas y la coordinación sobre este plan como base para los esfuerzos de reconstrucción en el sector", agregó.

El sábado, la Organización para la Cooperación Islámica (OCI), compuesta por 57 miembros, adoptó formalmente un plan para Gaza presentado por la Liga Árabe en una reunión de emergencia celebrada en Arabia Saudita. La iniciativa, liderada por Egipto, surgió como una propuesta para re-

construir la Franja de Gaza bajo la futura administración de la Autoridad Palestina en respuesta a la amenaza de Trump de tomar el control de Gaza y vaciar el territorio de sus residentes, consignó la cadena qatarí Al Jazeera.

Una nueva ronda de conversaciones sobre un alto el fuego en Gaza también comenzó en Qatar el martes, con Witkoff enviado a Doha para las mediaciones.

"Los ministros árabes enfatizaron la importancia de mantener el alto el fuego en Gaza y los territorios palestinos ocupados, subrayando la necesidad de realizar esfuerzos genuinos para lograr una paz justa e integral basada en la solución de dos Estados, asegurando el cumplimiento de las aspiraciones de libertad e independencia del pueblo palestino", añadió el comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores de Qatar.

El domingo, Taher al-Nono, asesor político de la dirigencia de Hamas, confirmó que se habían mantenido conversaciones directas sin precedentes con Washington en la capital qatarí centradas en la liberación de un ciudadano con doble nacionalidad estadounidense e israelí detenido por el grupo armado en Gaza.

Según Al Jazeera, Al-Nono afirmó que, en las reuniones entre los líderes de Hamas y el negociador estadounidense de rehenes, Adam Boehler, también se abordó cómo lograr la implementación del acuerdo de alto el fuego gradual entre Hamas e Israel, cuyo objetivo es poner fin a la guerra en Gaza.

Las conversaciones directas entre Boehler y Hamas rompieron con una política de décadas de Washington de no negociar con grupos que Estados Unidos califica de "organizaciones terroristas", destacó la cadena qatarí. ●